

Exkursion zum Russischen Haus der Wissenschaft und Kultur in Berlin am 09.07.2021

Die Exkursion begann um 10:45 mit einer Führung durch das Russische Haus der Wissenschaft und Kultur, welches momentan eine Ausstellung über das Leben und Vermächtnis Juri Gagarins als erster Mensch im Weltall beherbergt. An dieser Stelle sei auch die erste Frau im Weltall, Valentina Tereschkowa, erwähnt, welche bereits selbst das Russische Haus in Berlin besucht hat.

Nach diesem wissenschaftlichen Einstieg wandte sich die Führung mehr kulturellen Themen wie dem russischen Theater beziehungsweise Kino zu, welches in regelmäßigen Abständen stattfindet. Außerdem erteilt das Russische Haus selbst professionellen Kunstunterricht für Kinder und Erwachsene mit ausgezeichneten Ergebnissen und unterhält zudem eine Ballettschule. Zusätzlich hilft die Einrichtung auch bei grenzüberschreitenden Angelegenheiten wie der Beantragung eines Visums.

Im Russischen Haus stehen auch einige Räumlichkeiten für verschiedene Veranstaltungen zur Verfügung, so zum Beispiel für Auftritte von Künstlern oder für Konferenzen, wie sie mit der Woche der russischen Sprache alljährlich stattfinden. Es ist natürlich auch möglich, die russische Sprache vor Ort zu erlernen, das Angebot des Russischen Hauses richtet sich dabei an Lernende aller Niveaustufen.

Nach dem Besuch im Russischen Haus ging es weiter zu einem Café, das typische russische Speisen und Getränke anbietet, wie zum Beispiel Pelmeni oder Vareniki, währenddessen wurden gemeinsam die Ergebnisse der Exkursion diskutiert.

von Maximilian Cervello, Lektorat Russisch, Kurs M2 (Russisch B1)